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平成２３年第２回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

番号 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）宇土駅東側の開発誘発策について 

 要旨 

① 企業誘致の現状について 

 ② 松原交差点渋滞解消での環境整備について 

・旧３号線上り宇土シティー前と５７号線上り陸橋からの慢

性的な渋滞解消について 

 ③ 宇土駅東地区まちづくり懇談会設置について 

・今後の開発について行政は、個々の企業との接触や企業側

の開発での整備に頼るのではなく、地権者の企業が密な情

報交換と連携を図る機会を設け、より効果的な大型商業集

積や定住促進を図るため、まちづくり懇談会等を設置し都

市計画構想に基づき、中長期のビジョンを構築で、より有

効で効果的な開発が望まれる 

 

 

経済部長 

建設部長 

 

 

市長 

九谷新吾議員 

（2）市内公共駐車場確保で経済活性化策について 

 要旨 

 ① 市運動公園・市民会館駐車場の現状について 

 ② 各種大会・イベント開催での駐車場確保の現状について 

 ③ 公共駐車場確保での経済活性化について 

 

 

教育部長 

総務企画部長 

市長 

２ （1）宇土東小学校（松原区，築籠区）周辺における道路の整備・

新設及び河川の改修・整備について 

要旨 

① 松原区，築籠区における道路及び河川の改修・整備の現状

について 

② 道路の整備・新設の必要性について 

 

 

 

建設部長 

 

市長 

中口俊宏議員 

（2）校舎改築視察に伴う経済活性化対策について 

 要旨 

 ① 網津小学校，宇土小学校改築の現状，その特徴及び視察の

依頼状況について 

 ② 視察に伴う経済活性化事案（条件）の付与について 

 ③ 視察を活用した経済活性化対策の必要性について 

 

 

教育部長 

 

教育長 

市長 

３ （1）老人クラブについて 

 要旨 

 ① 老人クラブの必要性 

 ② 現在のクラブ数と過去５年間の推移 

 ③ クラブ減尐と尐人数化の要因 

 ④ クラブ盛会の為の取り組み 

健康福祉部長 平江光輝議員 
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 （2）高齢者の方の福祉政策 

 要旨 

 ① 本市の現在の人口数と今後の推移 

 ② 高齢者世帯の数 

 ③ 高齢者の緊急時の対策 

健康福祉部長  

（3）地域教育について 

 要旨 

 ① 本市の見解と取り組みについて 

 ② コミュニティスクールについての説明 

 ③ コミュニティスクールの効果は（成功例など） 

 ④ 地域の協力を得る為，本市はどのような取り組みを行うの 

   か 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

市長 

教育長 

（4）家庭教育について 

 要旨 

 ① 「親の学び」について 

 ② 本市の構想と現在の見解，取り組みについて 

 

 

教育部長 

市長 

教育長 

（5）校庭芝生化について 

 要旨 

 ① ２３年度の取り組み 

 ② 具体的な鳥取方式の説明 

 ③ 地域の協力を得る具体的な説明の方法 

 ④ 本市が校庭芝生化を推進する理由  

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

市長 

教育長 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1）スポーツ振興について 

 要旨 

 ① 宇土市の年間行事と過去５年間のスポーツ団体等に交付す

る補助金交付状況について 

 ② 助成金の主旨と成果について 

 ③ 施設使用料金について 

 ④ 宇土市代表としての表彰について 

教育部長 嶋本圭人議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（2）網津川改修促進について 

 要旨 

① 過去５年間の網津川氾濫被害状況について 

② 網津川改修の停滞の理由について 

③ 今後の改修方針について 

建設部長 

（3）漁業の振興について 

 要旨 

 ① 港の浚渫計画について 

 ② 過去５年間のアサリ漁獲量について 

 ③ アサリ漁獲量減尐の理由と漁場回復計画について 

経済部長 
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５  （1）土地利用計画について 

 要旨 

 ① 宇土東部地区における土地利用について、都市計画マスタ

ープランの観点からどう考えているのか 

 ② 宇土東部地区における今後の土地利用計画について 

 

 

建設部長 

 

市長 

柴田正樹議員 

（2）商業の振興について 

 要旨 

 ① 宇土市における商業の実情について 

 ② 起業家に対する支援策について 

 

 

経済部長 

市長 

（3）ミニボートピア進出計画について 

 要旨 

 ① 現在の進捗状況 

② 地元住民の意見 

③ 進出による地域経済への波及推定金額 

総務企画部長 

（4）今後電力不足が生じた場合の市の対応について 

 要旨 

 ① 九州の電力状況 

② 節電についての市の対応 

③ 市民への節電に対する啓発 

市民環境部長 

６ 

 

（1）防災対策について 

 要旨 

 ① 災害時の危機管理に役立つ「被災者支援システム」の導入

について 

 ② 宇土市防災マップ・ハザードマップについて 

 

 ③ 小・中学校における「防災教育」について 

 ④ 小・中学校，幼稚園，保育園における窓ガラスの飛散防止

について 

 ⑤ 災害時要援護者の避難支援対策について 

 

 

市長 

 

市民環境部長 

建設部長 

教育部長 

教育部長 

 

健康福祉部長 

芥川幸子議員 

 

（2）情報バリアフリー化の推進について 

 要旨 

 ① 「音声コード」の読み取り可能な携帯電話について 

 ② ホームページに読み上げ機能の導入を 

 ③ 安心・安全に横断できる音の出る信号機の早期設置につい

て 

 

 

健康福祉部長 

総務企画部長 

市民環境部長 

（3）環境対策について 

 要旨 

 ① 使用済みインクカートリッジ回収について 

  ・「インクカートリッジ里帰りプロジェクト」について 

市民環境部長 
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 （4）健康予防について 

 要旨 

 ① 学校における「がん教育」の推進について 

 ② 女性特有のがん検診推進事業について 

 

 

教育長 

市長 

 

７  （1）安心安全な町づくりについて 

 要旨 

 ① 本町通りの大型貨物車の通行規制について 

 ・ 12 月議会後の熊本県との交渉経過と結果について 

 ・ 商店街や利用者の希望は、大型貨物車の通行禁止である。

しかし、未だ実現していない。どうなっているのか。 

市長 

市民環境部長 

藤井慶峰議員 

（2）災害時に於ける避難計画ついて 

 要旨 

 ① 小中学校の防災計画・避難計画は大丈夫か 

 ・3 月 11 日の東日本大震災の時に、宮城県石巻市の大川小学

校では全校生徒 108 人のうち 74 人が津波に巻き込まれて

死亡又は行方不明になった。避難計画と避難指示の拙さが

招いた悲劇。小中学校の避難計画を再確認していただきた

い。 

 ② 各地区の防災計画・避難計画、避難場所の選定について 

・再確認をしていただきたい 

 

 

教育長 

教育部長 

 

 

 

 

市民環境部長 

８ （1）地域防災と安全保障 

 要旨 

① 宇土市の歴史上の大災害と被害状況について 

 ② 自主防災組織の現状と取り組みについて 

 ③ 避難所として小中学校の訓練と地域連携について 

 ④ 網津川氾濫時の網津支所・網津公民館の危険度と機能不全

について 

 ⑤ 網津川氾濫防止の改修工事計画について 

 ⑥ 東北震災で防災無線効果４％、他の伝達方法の検討につい

て（携帯電話・ネット利用） 

 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

教育長 

市民環境部長 

教育長 

建設部長 

市民環境部長 

野口修一議員 

（2）持続可能社会 

 要旨 

① 太陽熱利用促進の助成以外に、再生可能エネルギー促進・

支援について（マイクロ水力、他） 

 ② バイオマス利用の地域エネルギー生産について 

 ③ 持続可能社会に必要な発展産業について 

 

 

市民環境部長 

 

経済部長 

経済部長 

（3）弱者・高齢者の尊厳 

 要旨 

① 成年後見人制度の意義と利用状況について 

 ② 成年後見人制度の市民啓発の取り組みについて 

健康福祉部長 
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（4）市民参加の政治 

 要旨 

① 市政に関心を持たせる啓発活動の現状について 

 ② 他県・他市の市民参画を促す啓発事業について 

 ③ 宇土市政を学ぶ「市政学習会」の開催について 

 ④ 市長の考える市民参加型の市政について 

 

 

総務企画部長 

総務企画部長 

総務企画部長 

市長 

９ 

 

（1）治水対策の充実，災害時の地域防災対策の充実，災害発生

時の避難所の問題点 

 要旨 

① 避難勧告と避難指示について 

 ② 今決まっている避難所で問題はないか 

 ・上松山や柳迫は避難所が遠すぎる。宇城市に避難所を。 

③ 避難所にする都市公園について 

・境目団地後の囲いをしている宇土市の土地を 

 

 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

 

建設部長 

樫﨑政治議員 

 

（2）各種団体の連携が人の命を助ける 

包括支援センター災害時による要援護支援計画について 

 要旨 

① 要援護者の情報をどのように共有すればよいか 

 ② 要援護者の最新の情報をどのように維持していくか 

③ 支援者の協力をどのように得るのか 

④ 過疎高齢化が進むなどにより支援者の協力を得ることが難

しい地域では、どのように避難指示を行うか 

⑤ 要援護者の支援にあたって、事業者の協力を得るにはどう

すればよいか 

⑥ 要援護者の災害情報をどのように伝達すればよいか 

⑦ 要援護者の緊急事態をどのように把握すればよいか 

⑧ 避難所での要援護者の支援を円滑に行う為にどのような訓

練をすればよいか 

⑨ 避難所における要援護者の支援において、ボランティアの

協力をどのように得るか 

⑩ 防災に対する市の方針について 

 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市民環境部長 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市民環境部長 

 

健康福祉部長 

 

市長 

（3）特定外来種オオキンケイギクについて 

 要旨 

① 特定外来種オオキンケイギクに係る宇土市の対応について 

市民環境部長 

１０ （1）橋梁長寿化修繕計画策定事業について 

 要旨 

① 修繕計画策定事業の調査結果（ランク別） 

 ② 修繕計画策定検討委員会の設置 

③ 修繕計画の策定と実行計画は 

建設部長 

 

村田宣雄議員 
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（2）耐震防災対策等について 

 要旨 

① 庁舎の耐震調査の結果と庁舎建設計画の考え方 

 ② 重要水防箇所の範囲（浜戸川，緑川左岸）と特に低位場所 

（国交省とのかさ上げについて協議も含む） 

③ 当面の高潮，津波対策（大型フレコン袋） 

 

 

総務企画部長 

建設部長 

 

建設部長 

（3）県食料農業農村計画について 

 要旨 

① 県計画（稼げる農業計画）を踏まえた基本的な対応 

・高品質農産物作り 

・コスト低減 

・農地の効率的利用 

・担い手の確保育成等 

 ② 宇土市の食料、農業、農村計画の策定について 

 

 

経済部長 

 

 

 

 

市長 

１１ （1）下水道問題について 

 要旨 

① 起債残高と利息について 

② 処理区域内の加入率と加入促進について 

③ 無届接続の経過と今後の対策 

④ 工事契約の入札状況  

建設部長 福田慧一議員 

（2）安心・安全な防災対策について 

 要旨 

① これまでの防災対策の見直しについて 

② 小，中学校での防災教育に力を入れ，町内会の防災組織の

促進について 

③ 建物の耐震化対策と財政支援について 

④ 火災警報器の設置状況と今後の対策について 

 

 

市民環境部長 

教育部長 

市民環境部長 

建設部長 

市民環境部長 

（3）行財政改革問題について 

 要旨 

① 行財政改革推進で職員数はどうなったか 

② 人件費の削減などによる地域経済への影響はどうか 

③ 職員の削減と臨時職員の関係 

・有給休暇の取得状況はどうなっているか 

④ 誘致企業による雇用状況はどうなっているか 

⑤ ２３年度の新規採用と今後の採用計画は 

総務企画部長 

市長 

 

※ 質問の内容，答弁者は変更になる場合があります。 


